
“海都之星”与我 

 

第十四章：何去何从 

 赢取凯旋门大赛的一刻不仅是我人生中最自豪的一刻，更是心灵得到净化的一刻。在我心中，克莱门和“海都市”从来不曾离开。 

 在我心中，克莱门和“海都市”从来不曾离开 

  然而，这次奇迹般的胜利对我最深远的影响，不是带给我荣耀和掌声，而是李思博先生显著的转变它让我也终于从多年透不过气的丧友之痛释放了出来。自从得悉克莱门的死讯后，我无时无刻不在想念他。遇上重大事情，我是多么希望能够征询他的意见，甚至期盼他能夜半入梦，为我答疑解惑。 



 期盼克莱门能半夜入梦，为我答疑解惑 

  过去，克莱门是一个禁忌话题，我决不能在他悲痛的父亲面前提起他。可是现在，“海都之星”子承母志，重现他母亲当年的神采，终于踏上凯旋门大赛的冠军宝座，成为三大马赛的三料冠军。
“海都之星”神勇夺冠的成就，令李思博先生从个人的悲痛中获得释放。他终于走出沉重的伤痛从新振作。 



李思博先生要面对丧子之痛 
 

 

“海都之星”终于带他走出沉重的伤痛 
 

  媒体照例掀起一片“海都之星”热潮。评论人数众多，针锋相对。虽然意见不同，但都是在争辩马儿是否应该前往美国加州参加育马者一级赛，让美洲的马迷们一睹欧洲马王的风采。也有人坚称
“海都之星”再无巅峰可攀。他以从容不迫的王者姿态征服顶峰，轻松得就像在 Curragh马场慢跑一样。 

 他已登上竞赛生涯的顶峰，并征服山巅 



 我们还是让岳斯先生作决定。我希望他能够再一次发挥打吡大赛后所展现的智慧，做出英明的抉择。我们深知他懂得把握每个成功的机会，所以将“海都之星”的命运安心地托付给他安排。 

 海都之星的竞赛生涯只能朝一个方向发展，就是往上爬 

  凯旋门大赛后，靳能很快便留意到马儿身上已披上冬毛，我想，靳能是在暗示大家应当心满意足，适可而止，无论是“海都之星”，还是他身边的团队，都毋须费心再向世人证明什么了。 



 

“海都市”告诉“海都之星”，他毋须再证明什么了 

  岳斯先生在 10月 13日（星期二）宣布了他的决定。爱尔兰报章旋即以头条新闻公布：“海都之星”从此隐退江湖，不再出赛。岳斯先生如此郑重其事地做出明确宣布，凭借他在赛马界的声誉，一切关于巨星是否出赛的争论都平静了下来。 

 



岳斯先生的宣告使人们再无争议 

  时至今日，对亚洲的华人马迷来说，岳斯等同伯乐。如今“伯乐”泛指在艺术、体育和科学等领域能够慧眼识英才的高人。汉末的楚王曾声称，要想找到千里马，必先找到伯乐。在母亲眼中，岳斯先生就是那位实现我们所有梦想的伯乐，她打从心底感谢这位高人。正所谓：千里马常在，伯乐难求！ 

岳斯先生，我衷心感谢你 
 

 

感谢你发掘了我的才华 
 

  不过，精采的猜谜游戏现在才正式开始。“海都之星”的赛马生涯已正式结束，“海都之星”将会居于育马场，他的配种事业即将开始，但将会到哪里去？他将要在哪个马场寄居呢？谁又将会是他新的主人？新的篇章展开了。当然有很多胡乱的猜测，它涉及的各种可能性，马界内行也开始议论纷纷起来。 



“海都之星”即将开始他的配种生涯 
 

 

涉及各种可能性及不可能性 
 

  也许迪拜酋长穆罕默德﹝Sheikh Mohammed﹞会收购他，甚至传闻早已完成了交易；也许某个美国财团会捷足先登。传闻中日本人也有意参与竞争；又或崔家计划为他们的超级巨星自设种马场，地点方面，可能是爱尔兰、英国、法国或美国。这些滑稽与有趣的猜测，纾缓了之前因为担心大赛日天气产生的压力。 



或许交易早已完成 
 

 

或许崔家的梦想是建造一个日式庭园 
 

  在这疯狂的炒作中最令人觉得伤感的是人们把所有的目光都放在金钱交易上。从童年起，母亲便教导我和嘉心，金钱是一种能量，能够推动事物运作发展。我们不应该将财富视为锁在保险箱内的拥有品而是要学会如何将金钱善加运用。 

 



金钱是一种能量，能够推动事物运作发展 
 

人们应学会如何将金钱善加运用 
 

  母亲爱好历史，重视教育下一代，坚信择优而配的繁育信条，这些都造就了她与众不同的个性。她是和平主义者，人情味浓，行事十分低调。母亲凭直觉和理性，为“海都市”选择了与种马“十字湾角”配种。自从高大健硕的“海都之星”小雄马诞生的那天起，母亲就从未想过要将他出售图利。 

历史 
 

 

教育 
 

  

 繁衍后代 

  



或许是因为对安托万的名著《小王子》的喜爱，促使母亲看待万事万物的时候，不用肉眼而用心灵去感受。在母亲眼中，任何事物的真正价值都要看这事物在她心目中的主观地位来定价，而她根本不在乎事物本身的客观价值。 

 《小王子》启发了母亲 

  



家亮与“海都之星”之间千丝万缕的联系，已非肉眼所能见 
 

 

“海都市”之墓：家亮只能用心去感受“海都市” 
 

  对我们来说，“海都市”的精神永远寄托在“海都之星”身上，作为“海都市”的儿子，没有任何的方式比胜出凯旋门大赛更能表达对母亲的敬意及印证伟大母亲的传承。我们从未想过要把“海都之星”出售。就像以往我们对待他超凡脱俗的母亲一样，“海都之星”永远是“崔家的一份子”。 

 赢取凯旋门大赛是他向母亲致敬的最佳方式 

  



一切安排就绪后，我们宣布“海都之星”将寄居于阿迦汗王子在爱尔兰的吉尔塔 Gilltown种马场，在那里开始他的种马生涯。在种马场陪同他的，还有阿迦汗王子旗下的两匹优良种马。“海都之星”将做一次短途旅程，由岳斯的训练马房前往阿迦汗王子的种马场。就像 2007年他从成长地爱尔兰国家育马场前往岳斯马房受训一样，新的征程开始了。正如马坛中人乔治•穆尔在著作《凯里斯溪》（The Brook Kerith）结尾中所说，“余下的故事有待后人传颂”。 

他离开了岳斯马房，与约翰•希斯、岳斯和凯文•岳斯道别 
 

 

在主人崔家亮陪同下，前往阿迦汗王子著名的吉尔塔（Gilltown）育马场 
 

  母亲经常说：“快乐并非是可以占有或拥有的东西，它是一种思想的质素”。只要好好地培育这思想的质素，就不用刻意追求幸福，因本身就是幸福。我现在终于明白她人生哲学的几个重点：“1/ 金钱是能量，不是物质。 2/ 幸福是思想的质素。3/ 昨日是历史，今天是恩赐。 4/ 要在失败中汲取教训。 5/ 用心灵而不是用肉眼去感受事物。6/ 心目中的主观价值远远重要过客观价值。”我要努力学习母亲的处世哲理，这样就再没有任何挑战可动摇我的所爱及信念了。 



思想可变为事实，所以要有优质思想才会变出彩虹 
 

 

真正欣赏一碗饭也可是快乐的一种 
 

 


